

EL PROCESO DE LA TERCERA ASAMBLEA ECUMÉNICA EUROPEA

La Tercera Asamblea Ecu­mé­ni­ca Euro­pea está en conti­nui­dad con la tradi­ción de las Asam­bleas Ecu­mé­ni­cas Euro­peas expe­ri­men­ta­da en Basilea y Graz. Expe­ra­mos que aporte una dimen­sión nueva que des­can­sa ante todo en el he­cho de que es un pro­ce­so de asam­blea más que un úni­co evento. La idea de un pro­ce­so viene del he­cho de que las con­fe­siones cris­tianas de Euro­pa son amplias y di­ver­sas. Por con­si­guiente, las cuatro eta­pas de la Tercera Asamblea Ecu­mé­ni­ca Euro­pea pre­ten­den sim­bó­li­ca­mente crear una especie de peregrina­je para un cono­ci­mien­to y apre­cia­ción más pro­fun­dos de nues­tras di­fe­ren­tes tradi­ciones con­fe­sio­na­les y espi­ri­tuales que nos ayu­den a re­de­scu­brir las raíces cris­tianas de nuestro con­ti­nente.

PRIMERA ETAPA, ROMA (ITALIA)

24-27 DE ENERO DE 2006

LA LUZ DE CRISTO ILUMINA A TODOS. REDESCUBRIENDO UNA
NUEVA LUZ A LO LARGO DEL CAMINO PARA LA RECONCILIACIÓN
ENTRE LOS CRISTIANOS DE EUROPA, EN CRISTO CRUCIFICADO Y
RESUCITADO.

El pro­ce­so de la Tercera Asamblea Ecu­mé­ni­ca Euro­pea ha co­men­za­do con un En­cuen­tro de cerca de 150 dele­ga­dos de

las Iglesias, conferencias de obispos, cuerpos ecuménicos, comunidades y movimientos ecuménicos. Con esta primera etapa los delegados dan inicio a su simbólico peregrinaje de descubrimiento de nuestras respectivas tradiciones cristianas. En Roma, por ejemplo, los delegados han podido profundizar en su conocimiento de la tradición católica.

Sigue un tiempo de reflexión sobre la situación ecuménica en Europa hoy y tras un intercambio de diversas experiencias de colaboración ecuménica a nivel pastoral, los delegados están llamados a ofrecer su propia contribución al desarrollo del proceso de la asamblea. En particular, los delegados comenzarán su reflexión con referencia a los temas programáticos contenidos en la *Charta Oecumenica*, en los encuentros regionales y nacionales que constituirán la segunda etapa del proceso.

SEGUNDA ETAPA, ENCUENTROS NACIONALES/REGIONALES EN
TORNO A PENTECOSTÉS DE 2006 O DURANTE LA SEMANA DE
ORACIÓN POR LA UNIDAD DE LOS CRISTIANOS DE 2007

Las Iglesias locales y nacionales tomarán el mando con esta etapa. Teniendo en consideración los resultados de la primera etapa, se propondrán diversos encuentros para afianzar el tema de la Tercera Asamblea Ecuménica Europea en las diferentes realidades local, regional y nacional. Estos encuentros serán sobre todo una experiencia de fe y espiritualidad para la comunidad cristiana europea. Los resultados de estos encuentros serán compartidos en la cuarta etapa.

TERCERA ETAPA, WITTENBERG (ALEMANIA), 15-18 DE FEBRERO
DE 2007.

*LA LUZ DE CRISTO ILUMINA A TODOS. REDESCUBRIENDO EL DON
DE LUZ QUE REPRESENTA EL EVANGELIO DE CRISTO PARA EUROPA
HOY*

A medio camino del proceso, los 150 delegados de las conferencias de obispos y las Iglesias europeas se reunirán para revisar y relanzar el tema de la Tercera Asamblea Ecuménica Europea en anticipación de la etapa final. Su peregrini-

nación simbólica les llevara a profundizar en su conocimiento de la realidad y espiritualidad de las Iglesias de la Reforma. En esta ocasión los participantes reflexionarán sobre los encuentros nacionales y locales que tendrán lugar en Europa al mismo tiempo que la asamblea final en Sibiu.

CUARTA ETAPA, SIBIU (RUMANIA), 4-8 DE SEPTIEMBRE DE 2007.
LA LUZ DE CRISTO ILUMINA A TODOS. ESPERANZA DE RENOVACIÓN Y UNIDAD EN EUROPA.

Cerca de 3000 representantes de Iglesias, de conferencias de obispos y organizaciones ecuménicas concluirán su peregrinaje simbólico en Sibiu, en el corazón de la Transilvania rumana. Será para ellos una ocasión de profundizar en su conocimiento de la espiritualidad ortodoxa. La Tercera Asamblea Ecuménica Europea sobrepasará la visión de una asamblea con delegados oficiales y visitantes, pues todos serán delegados. En el centro de la discusión estarán los temas que vienen de las etapas previas y han sido considerados urgentes para Europa y las Iglesias.

Se dará un mensaje final a las Iglesias al término de la Asamblea. La Conferencia de Iglesias Europeas y el Consejo de Conferencias Episcopales Europeas esperan que la Asamblea en Sibiu aporte nuevas perspectivas, esperanza y vida al movimiento ecuménico en Europa.

Un nuevo aspecto importante de este proceso de asamblea reside en la posibilidad de que todos (y no sólo los delegados) sigan *on-line* la totalidad del proceso de asamblea. La Tercera Asamblea Ecuménica Europea será, de hecho, la primera Asamblea Ecuménica Europea en ser difundida en vivo en la web oficial de la Tercera Asamblea Ecuménica Europea (www.eea3.org).

VIOREL IONITA
THIERRY BONAVENTURA

